
2016-17年度社長主題演講

國際扶輪社長當選人 
約翰‧澤恩 John F. Germ

各位朋友、各位扶輪社友、以及 2016-17

年度各位地區總監：

歡迎參加這次國際講習會。

有一位希臘哲學家曾說過，大事業始於小

機會。聽起來不錯，是吧？但是你們知道嗎？

我不這麼認為。

大事業不是始於小機會。大事業始於大機

會。不過，大機會有時看起來挺小的。

在座的我們每一個人都有一個大機會。我

不是說擔任地區總監的機會，或者說我被賦予

擔任國際扶輪社長的機會。我說的是那個讓我

們踏上旅途，今天來到這裡的大機會。

 那個機會不是一通「恭禧你獲得提名」

的電話帶來的。而是一個扶輪社員對你說「我

想要邀請你參加我的扶輪社會議」時帶給你

的。這件事當時或許看起來是一個小機會。但

是不管出於什麼理由，對我們每個來說，那個

主意似乎不錯：有機會去認識一些好人、做一

些好事、順便享受一些樂趣，挺有意思的。

現在回顧起來，我想我們透過扶輪每一個

人認識到，為了什麼是真正的扶輪而去服務的

機會：這不是小機會，而是大機會─這個大

機會引領我們走向扶輪這個大事業。

我希望大家要了解的是─今天、明天、

以及未來一年─小機會與大機會唯一的差別

在於你怎麼運用。我們大家之所以這一週來聖

地牙哥開會，就是因為我們有一個機會：去激

勵、啟發、並引導我們的扶輪社把服務做得更

好、更有效、及更大的機會。

 我們怎麼運用那個機會─這要由我們

每一個人去決定。但是我們做出來的決定，影

響所及不只是我們而已。我們所做的事，我們

的決策，將影響全世界各地的人們，那些人我

們可能永遠無法見面，但我們將改變他們的生

活。

就像這些婦女，此刻正走在泥濘路上，頭

頂著水罐，前往一條離家一小時，到被汙染的

小溪去取水。她們明年就不必去取那樣的汙水

了，因為扶輪將為她們鑿掘水井。

印度的女孩子通常念書只念到 12或 13

歲，因為學校沒有廁所。明年，那些女孩子就

不必離開學校，因為扶輪將為她們蓋廁所。

還有，巴基斯坦及阿富汗的兒童現在每

天冒著罹患小兒麻痹的風險。明年，他們不

必再為此擔心，因為我們將幫那些兒童接種

植疫苗。不久，這些國家及全世界將沒有小

兒麻痹。

這些全都可能實現，如果你，及你地

區的扶輪社社長及扶輪社員，認清加入扶輪

的機會是一輩子的機會的話。這是一個大機

會，可透過扶輪對人類的服務來改變世界，

使之永遠更好。

2016-17年度國際扶輪社長當選人約翰‧澤恩 John F. 
Germ於國際講習會中第二全會中宣佈了 2016-17年
度社長主題「扶輪服務人類」。
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各位朋友，我們正處於扶輪的十字路口。

我們展望未來一年可能有一天會被認為是扶輪

歷史上最偉大的一年：這一年將出現全世界最

後一個小兒麻痹病例。

我們是如此地接近這個目標─比以前

任何時候都接近。整個南亞，及整個非洲，

現在已經沒有小兒麻痹。現在只有兩個國家

仍然同樣是野生小兒麻痹病毒的溫床。而且

那兩個國家，阿富汗及巴基斯坦，正竭盡所

能，在我們大力給予的協助之下，使小兒麻

痹在今年絕跡。

我們 30多年前就開始奮鬥。一直以來，

我們堅持目標。而且很快的，透過 14億美元

─以及後來接種疫苗的超過 25億名兒童

─我們將達成任務。

當那一刻降臨時，我們必須做好準備，確

保我們將因這個成果而獲得表彰，並利用這個

成果建立更多夥伴關係、獲得更大成長、甚至

在未來數十年能做出更偉大的服務。

我們必須確保每個人都知道扶輪在全世界

根除小兒麻痹所扮演的角色。對我而言，這一

點非常重要。因為如果我們所達成的事情更為

大家所知，我們就更能吸引夥伴、資金、以及

最重要的是，使社員達成更大的成就。

在扶輪總部，我們正競競業業地確保扶輪

獲得那項功績，而這無法全部在伊文斯敦總部

實現。我們需要你們經由你們的扶輪社以及在

你們的社區把這項資訊傳達出去，關於扶輪是

什麼以及我們做些什麼，不應該有人問起「扶

輪是什麼」。

而且我們必須確保我們的扶輪社已經準備

好，迎接小兒麻痹終於根除那一刻的來臨。因

此，當想行善的人看到扶輪是可以讓他們改變

世界的一個社團，而每個扶輪社隨時都可以把

那個機會給他們。

我們需要的扶輪社是那種不但能吸引新社

員，而且也能使新社員參與扶輪服務的扶輪社

─受歡迎而且積極活躍，真正遵守四大考驗

的扶輪社。我們不能忘記保羅‧哈理斯 111

年前成立扶輪的理由仍然是人們今天參加扶輪

的最大理由：尋找價值觀相同的人。他們認為

誠實、多元、容忍、友誼、及和平，而且相信

國際扶輪社長當選人約翰‧澤恩 John F. Germ與夫人茱蒂 Judy在國際講習會第二全會中受到隆重介紹。
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服務人類是他們此生

在世最有意義的事。

無論我們是在讀

書給學童們聽，或建

立一座血庫，或經營

一所牙科診所，甚至

在我們改變、調整、

然後繼續前進時，我

們是誰以及什麼造就

一個扶輪社員的本質

並未改變。

我們仍然根據

職業分類原則，因

為多樣性是我們的強項。我們仍然把「四大

考驗」掛在牆上，因為崇高的道德標準永遠

不會喪失風格。而且我們仍然相信，正如保

羅‧哈理斯所認為，服務是我們任何人一生

中最值得做的事。

這就是為什麼我們 2016-17年度的主題是

「扶輪服務人類」而已。朋友們，我們已經在

做這麼許多難以置信的工作。茱蒂 Judy和我

今年在全世界各地看到許多這類的工作。但是

我們還可以做得更多。

我們需要更多心甘情願的手、更多關愛

的心、及更多有智慧的頭腦，來推動我們的

工作。我們需要有彈性的扶輪社，這樣扶輪才

能吸引年輕的社員及最近才退休的人及在職的

人士。我們必須尋找新的夥伴關係，敞開心胸

與其他組織的建立合作關係，一起達成更多成

果。而且我們必須在領導階層上優先考慮其延

續性。因為我們從小兒麻痹學到一件事，那就

是如果我們要走得更遠，我們大家必須朝相同

的方向前進。我們必須服務人類。

我們都一起參與其中。我們都在同一個團

隊。如果我們其中一人得分，我們都得分。而

且我們對於協同支援的人感到的榮耀如同我們

達成同一目標一樣。因為在扶輪，我們領導正

如服務一樣：共同參與。

因此，我們不會自稱明年的地區總監是

第一或最佳或世界級或什麼樣的一屆。我們

只是一個團隊：扶輪團

隊。我們所有 120萬扶

輪社員，一起做事、一

起服務、一起奮鬥，為

了負起達成一個更美好

世界之共同目標的部分

責任。

而且本來就應該那

樣做。但是這一週在座

的你們全體，你們與眾

不同。你們是特別的。

你們是我們所擁有最好

的選手。你們不是一般

的選手。你們是扶輪頂尖選手。我們需要你們

─菁英中的菁英─來領導我們的扶輪社

員，去改變最需要我們協助的人的生活。

他們在等待你們。他們在等待我們─去

鑿掘水井、興建學校、終結小兒麻痹。

你在扶輪服務的每一天，你都有機會去改

變生活。那些機會可能看起來只是小機會。你

們有時可能認為，你做了什麼並不重要。但是

它們並不小。你們做的每一件事都重要，尤其

是對你幫助及你喜歡的人而言，無論他們是這

一代、或下一代，或再下一代。你們這輩子所

做的每一件好事，都會使這個世界變得更好，

而這是為了他們所有的人。

一次做一件好事。做一天算一天。只要這

樣就可以。

這就是為什麼在扶輪的我們今天來這裡的

原因。這就是我們所該做的。明年，確保我們

能做得好，將是你我的責任。

確保扶輪服務人類，盡力去做而竭力做

好，這樣扶輪就能改善越多人的生活。

因此，那些仍然頭頂著水罐的母親、必

須離開學校的女孩子、以及全世界仍有罹患小

兒麻痹風險的每一個兒童，就因為扶輪服務人

類，明年將看到他們的世界變得更好。

因為你們每一個人都看見一個大機會，而

且把握住這個機會。

感謝各位，祝福大家。
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2016-17年度國際扶輪社長約翰‧澤恩與夫人登上舞台
致意
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